

personnes d'origine finlandaise, dont près de 30,000 en Ontario, environ 7,000 en Colombie-Britannique, 3,000 en Alberta et de 1,500 à 2,000 dans le Québec et la Saskatchewan. Les immigrants établis dans l'Ontario ont préféré les régions septentrionales, près de Sudbury et de Kenora, où les lacs et les forêts leur rappelaient sans doute leur pays natal. Bien que les premiers colons finlandais se soient surtout établis dans les régions rurales, on discerne aujourd'hui un mouvement sensible vers les villes. Plus de la moitié des Canadiens d'origine finlandaise résident dans les régions urbaines.

Les immigrants finlandais ont joué un grand rôle dans le défrichement et la mise en valeur du Canada central et occidental. Au début, ils étaient surtout employés aux grandes entreprises de construction, mais bientôt ils entrèrent dans les secteurs de l'exploitation ou de la conservation forestière, de la construction de navires, de la menuiserie et de l'exploitation agricole. Les nouvelles générations subissent une évolution qui atténue les traits distinctifs de leur groupe ethnique.

Hart House, de l'Université de Toronto, a organisé à titre privé un programme estival d'échange d'étudiants entre le Canada et la Finlande. Ce programme assure des rapports permanents entre les deux pays. M. Viljo Rewell, architecte finlandais, a été en septembre 1958 proclamé lauréat d'un concours international et sera en conséquence chargé de construire la nouvelle mairie de Toronto. Ce fait ne peut manquer de resserrer les liens culturels du Canada et de la Finlande.

Relations diplomatiques

Ce n'est qu'en 1929 que le Canada envoya des représentants commerciaux en Finlande, alors que ce pays était englobé dans le territoire du premier délégué commercial canadien en Norvège. Cependant, ce dernier ne pouvait que fort rarement se rendre en Finlande. En 1946 le Canada nomma un délégué commercial à Stockholm, chargé des rapports canado-finlandais.

Toutefois, dès 1920, la Finlande avait nommé à Port-Arthur, dans l'Ontario, un vice-consul honoraire. En 1923 un consul honoraire de Finlande fut nommé à Montréal, et en 1926 la Finlande envoya dans cette ville un consul général de carrière. Au cours des années suivantes, la Finlande créa plusieurs consulats honoraires dans les villes canadiennes où se trouvaient des colonies finlandaises importantes. En juin 1941, la Finlande déclara la guerre à l'URSS; en août de la même année, tous les consulats de Finlande au Canada avaient fermé leurs portes. Par l'intermédiaire du consulat général de Suède à Montréal, puis, après 1943, par le truchement de la légation de Suède à Ottawa, le Gouvernement suédois se chargea, au Canada, des intérêts de la Finlande. En décembre 1941, le Canada et la Finlande étaient en guerre. Le traité de paix, signé le 10 février 1947, entra en vigueur le 19 septembre 1947, lors de sa ratification, et préleva à la reprise de rapports diplomatiques normaux entre les deux pays. La même année s'ouvrirent des négociations visant au rétablissement de relations directes et à la nomination au Canada d'un ministre plénipotentiaire de Finlande. Le 26 décembre 1947 s'ouvrit la légation de Finlande à Ottawa, et le 7 janvier 1948, M. Urho Toivola